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今日青岛

本报讯 近日，青岛市政府召开全市旅游
工作会议，表彰“十一五”旅游工作突出贡献单
位和个人，青岛边检站执勤业务二科作为青岛
口岸唯一单位获此殊荣。

青岛边检站执勤业务二科主要担负着出入
青岛港的客货班轮、邮轮、帆船及旅客、船员的
边防检查任务。近年来，该科以提高边检服务水
平为中心，以服务驻地经济发展为重点，积极响
应青岛市打造帆船之都和青岛港大通关的发展
战略，先后推出“两点同步检查法”、“帆船回访
制度”等服务举措，不断提高帆船、邮轮查验效
率，圆满完成了“克利伯”、“沃尔沃”环球帆船
赛、2010“市长杯”帆船拉力赛等重大勤务，在服
务和保障青岛市旅游业发展，服务服从于“半岛
蓝色经济区”战略中贡献自己的力量。(顾小宁)

执勤业务二科受表彰

互教互学“讲文明习礼仪”

边检站“两会”保口岸畅通

本报讯 为确保“两会”期间青岛港口岸
的安全畅通，青岛边检站坚持“三个不放松”，
扎实做好口岸安全保障工作。

一是加强教育不放松。切实加强官兵的思
想教育，增强政治意识、责任意识，打牢思想基
础，全力做好“两会”期间各项工作。二是狠抓
制度不放松。该站以狠抓制度落实为根本，严
格落实部队各项管理制度，时刻用制度规范管
理，切实提高防范能力。三是狠抓纪律不放松。
要求官兵严格遵守条令条例和公安部“五条
禁令”等各项管理规定，维持良好的办公生
活秩序。 (谭乐欢)

青岛拟建职教园区
2014年前建成，工科职校入驻

本报3月15日讯(记者 王笑) 15日，
青岛市教育局宣布，青岛将于2014年之前
建成集职业教育、培训、技能鉴定等功能为
一体的综合性职业教育园区，园区学校将
以工科类职业学校为主。职教园建设现已
进入论证阶段。

目前在青岛市区，市教育局直属的中等
职业学校共有13所，分布在市南、市北、四
方、李沧及城阳。在这13所学校中，面积最大
的为山东轻工工程学校，占地100多亩。而市
内四区的学校中，最大的华夏职教中心为50
亩，小的只有七八亩，学生跑操都没场地。一
般的招生人数为两三千人，最多不超3000
人。建职教园区是为了克服市区职校底子

薄，规模小，发展空间受限的发展瓶颈，是岛
城职校布局的一次“手术”。

青岛市教育局职业教育与成人教育处
马宗明处长介绍说，为了加强中等职业教育
与高等职业教育的衔接，青岛拟于2014年之
前建成集职业教育、培训、技能鉴定等功能
为一体的综合性职业教育园区。届时，市区
将有多所工科类职业学校搬进园区。

据了解，职教园现已进入实际论证阶
段。目前正对校舍选址进行实地考察，对学
校规模以及社会需求等方面进行研究。

此外，根据《青岛中长期教育改革和发展
规划纲要》，未来十年，青岛职业学校毕业生
一次就业率和对口就业率要分别达到98%和

85%，校均规模达到2000人。与此同时，青岛市
还将继续推进职业教育学校与企业合作的办
学模式，重点建设100个职业教育校外实习基
地。在师资力量上则着力加强“双师型”教师
队伍建设，使双师型教师达到80%左右，兼职
教师数量达到20%左右，并且在职业学校专业
教师中培养800名技师和高级技师。

在高等职业教育发展方面，《纲要》中规
定将适度扩大三二连读和五年制高等职业
教育招生计划，实行高等职业教育对口招生
注册入学制度和宽进严出的培养模式，不断
提高中等职业学校毕业生就读高等职业院
校的比例，逐步满足中职毕业生继续学习的
愿望。

处不好舍友，频繁要求换宿舍

人际关系差 学子心结多
本报记者 李珍梅

本报讯 为合力打造青岛国际港新形象，
共同构建文明和谐口岸，青岛边检站与港务局
客运站协商建立了提高服务水平互动机制，共
同开展了“讲文明习礼仪”互教互学活动。活动
中，该站积极向港务局客运站服务人员取经，
认真学习了青岛港员工文明礼仪300例，同时
向他们介绍了边检执勤人员服务定式养成的
经验做法。通过互教互学，该站进一步深化了
以服务为边检工作中心的理念，对检查员的
形体、仪表、服务礼仪、处置旅客咨询求助等
进行了进一步规范，创新了服务方式，坚定
了执勤人员“和谐沟通世界，亲情不分国界”
的职业追求和信念。 (顾小宁)

床前拉帘子隔出封闭空间，容忍不了舍

友，多次要求换宿舍。15日，记者走访岛城多

所学校了解到，人际关系成了大学生心理咨

询的主要问题。对此，高校心理辅导老师指

出，现在的大学生多是独生子女，要处理好

舍友关系应该学会多包容和交流。

三年两次要求换宿舍
丹丹(化名)三年前考入青岛

科技大学，住在一个六人宿舍，与
一位舍友的生活习惯和性格格格
不入。丹丹总觉得这个同学遇事
常针对她，挑她的毛病，经常为宿
舍人际关系而烦恼。去年寒假前，

丹丹提出换宿舍。
但当丹丹换到另外一个宿

舍时，新的问题又来了。“我把
东西搬到另外一个宿舍的空床
时，这个宿舍的学生都很不情
愿地把东西从空床上搬下来。”

这时丹丹又担心这个宿舍的同
学不好相处，心里很着急，来到
学校心理咨询中心“倾诉”，希
望再次换宿舍。

经过青岛科技大学心理咨
询中心主任尤亭亭开导，丹丹

放弃了二次换宿舍的念头。
尤亭亭说，在日常的咨询

中，人际关系出问题是她接触
最多的，另外恋爱问题、毕业时
面临找工作的焦虑心情也是大
学生常见的心理问题。

“床帘单间”频现高校宿舍
15日，记者在岛城一些大

学宿舍看到，为了互不影响，
在床前拉床帘，成了大学生开
创独立空间的普遍手段。

青岛大学计算机专业小

董同学最近很不适应宿舍的
新布局，因为宿舍6个同学，
每个人都在自己床上拉上了
一个帘子，说话时只能听到
声音，却看不到人。小董说，

虽然她自己也拉了，但还是
觉得很不习惯。认为拉上帘
子后，舍友之间的交流少了。

青大文学院小刘说，拉上
床帘她们会觉得更安全些。

尤亭亭认为，学生拉床
帘从某种程度上说，无形中
把自己封闭起来了。沟通交
流少了，遇到问题就不知所
措。

大学生应学习互相包容
青岛理工大学心理健康教

育中心主任刘启辉认为，宿舍舍
友有农村的，有城市的；有南方
的，也有北方的，在文化或生活
习惯上难免有些差异。因此学生
之间应该多些交流和包容。

“从去年以来，来心理咨询
的学生似乎要多了。这不能说是
个坏事。”青岛科技大学心理咨
询中心主任尤亭亭认为，如今学
生的观念有所改变，他们在面临
压力、抉择或困惑的时候，会选

择一种科学的途径去解决问题。
“有的学生面临考研，不知道考
哪个学校；或考研期间感觉压力
很大，学不进去了等等，这方面
的问题现在都有很多同学来咨
询。”尤亭亭说，咨询人数的增

多，在她看来倒是一个好现象。
青岛大学心理咨询中心

的刘萍老师则认为，每个人都
有烦恼，每个人都有困惑，心
理咨询则是这些问题的正确
解决途径。

青岛大学每周都有心理老师排班，为学生做心理辅导。李珍梅 摄
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